

FORMATION PROFESSIONNELLE

L'herbier géant de Tom Racordon

Tom Racordon a réalisé un herbier en bois en forme de livre géant. Il reflète la passion que ce forestier-bûcheron fraîchement diplômé voue à la forêt et à son métier.



Tom Racordon a réalisé un ouvrage monumental et soigné jusque dans les détails.

Enfant, Tom Racordon rêvait de devenir bûcheron. Cette passion ne l'a pas quitté et, depuis début juillet, ce Jurassien de Courtételle est titulaire du CFC. La création d'un herbier est un des devoirs dans le cursus des apprentis. Alors, tant qu'à faire, Tom Racordon y a investi du soin et du temps, beaucoup de temps. «Si une chose t'intéresse vraiment, autant ne pas la bâcler»: c'est le credo qui l'a guidé. Le résultat de la démarche pèse une vingtaine de kilos et se feuillette. Pas vraiment dans un fauteuil, il est vrai! L'herbier ter-

miné mesure 93 cm de haut, 67 cm en largeur et 20 cm en épaisseur. Les 32 cases des pages en contreplaqué de cette œuvre abritent des échantillons d'autant de végétaux ligneux: rameaux, feuilles, graines et coupes ou rondelles de branches, tous exposés en relief. Des vitres en polycarbonate les protègent. L'étiquetage de l'ouvrage est à l'image de l'ensemble: méticuleux et précis.

Les difficultés pratiques n'ont pas manqué, depuis la recherche de la meilleure méthode de séchage (pour en arriver au basique papier journal lesté d'un solide poids), jusqu'à la sélection des coupes de bois que le jeune homme voulait parfaitement caractéristiques.

Comme plusieurs de ses collègues de volée romands, Tom Racordon a obtenu un 6/6 pour son herbier. Il est satisfait, forcément. Son avenir? Dans l'immédiat, il a quitté les Forêts domaniales du Jura où il a fait son apprentissage et rejoint l'équipe du triage d'Anniviers. Plus tard, il souhaite évoluer dans le métier; ceux qui l'ont entouré pendant son apprentissage ne doutent pas qu'il y parviendra.

JURA - JURA BERNOIS

Huit nouveaux forestiers-bûcherons

Huit apprentis du Jura et du Jura bernois sont désormais des professionnels qualifiés.

La remise des CFC pour le Jura et le Jura bernois s'est déroulée le 1er juillet à Corgémont. Mais c'est à Tramelan que les huit nouveaux forestiers-bûcherons de la région ont suivi les cours professionnels, à raison d'un jour par semaine durant leurs trois ans d'apprentissage. A ce cursus scolaire se sont ajoutées 47 journées de cours interentreprises.

Pour tenir compte des périodes de végétation, la procédure de qualification des branches pratiques s'est déroulée en deux phases. A la fin mars, dans les forêts de Cortébert, il s'agissait de travaux de récolte avec abattages, de plantations, de connaissance de l'outillage, etc. Les participants ont ensuite terminé leurs examens par des travaux pratiques de sylviculture, à fin juin, à l'Envers-de-Corgémont. Ils ont dû y démontrer leur savoir-faire dans les soins à la jeune forêt et répondre aux questions concernant leurs connaissances professionnelles.

Les jeunes forestiers-bûcherons ont suivi une formation où les travaux en forêt occupent une place importante. La sécurité est l'objectif principal de cette



Ces jeunes gens ont terminé leur formation dans le Jura ou le Jura bernois.

formation; c'est d'ailleurs une branche éliminatoire aux examens.

Tom Racordon (voir ci-dessus) et Emanuel Grüger (meilleure moyenne générale et deuxième meilleur dossier de formation) se sont particulièrement distingués dans cette volée et ont raflé les cinq prix en jeu.

Pierre-Yves Vuilleumier/LF

Les diplômés du Jura - Jura bernois De gauche à droite sur la photo:

Tom Racordon (Forêts domaniales du Jura) Romain Grosjean (entr. Philippe Mottet, Orvin) Jérôme Loetscher (Forêts domaniales, Tavannes) Justin Morel (Triage Réfouss, Porrentruy) Yves Siegenthaler (entr. Bailat, Glovelier) Jonas Krattinger (Triage Pont-de-Cran, Vicques) Emanuel Grüger (Forêts domaniales du Jura) Grégoire Hêche (bourgeoisie de Saint-Imier)